



Rapport de pèlerinage tenu du 23 Juin 2014 au 04 Juillet 2014 Lourdes-Saint Jacques de Compostella

Ce pèlerinage qui a vu la participation effective de 7 jeunes africains dont Franklin camerounais, Arthur centrafricain, Rudolphe ivoirien, Sven centrafricain, Gad RDC, Luc RDC, et Eric tchadien et le prêtre guide de nationalité argentine, vicaire de la Cathédrale de Tunis, le Père Silvio Moreno, religieux de l'Institut du Verbe Incarné.

Placé sous quelques nobles intention comme :

- Pour la paix en Afrique et au Moyen Orient
- Pour l'augmentation de vocations sacerdotales et religieuses
- Pour les jeunes étudiants de notre paroisse cathédrale

Le groupe quitte Tunis à bord d'un vol Tunisair vers 15h pour arriver à Toulouse-Blagnac vers 18h. Le vol s'est effectué dans le calme total malgré un retard accusé à Tunis et à notre arrivé à Toulouse sans plus tardé le P. Silvio et Franklin ont acheté les tickets de bus pour la gare SNCF Toulouse Matabiau, là nous avons pris le train en direction de Lourdes - Tarbes et nous sommes arrivés à 21h50, puis immédiatement, on a rejoint un bus qui nous a conduit à Lourdes pour arriver à 22h30. La pluie étant vue comme une bénédiction divine, elle nous a arrosé dès notre à Toulouse, Tarbes et Lourdes où nous avons passés la nuit en camping au village des jeunes.

Au lendemain 24 juin levé à 4h30, nous avons pris la direction vers la grotte de Massabielle pour la messe célébrée par le P. Silvio. Ensuite retour au village des jeunes pour le petit déjeuner et enfin retour de nouveau au sanctuaire pour le bain à la piscine avec l'eau de Lourdes. Après le bain les confessions, la visite de la maison où habitait Sainte Bernadette avec ses parents et puis la visite à l'Eglise paroissiale. Vers 16h nous avons pris le chemin des pèlerins.

Première étape de marche, Lourdes-Betharram (15km) : les pèlerins ont marchés sous une pluie battante et l'étape était rendue un peu difficile, malgré cela nous sommes arrivés, un peu tard que prévu, à Betharram où nous avons passé la nuit dans une maison de la congrégation des Pères de Betharram, fondé par Saint Michel GARICOÏTS en 1832.

Mercredi 25 juin, Betharam-Arudy (24km). Messe dans la chapelle de la chambre de Saint Michel GARICOÏTS à Betharam, puis petit déjeuner, visite du sanctuaire de Betharam et ensuite direction Arudy où en chemin nous avons traversés plusieurs villages dont Mifaget qui a une église qui date du Moyen âge (1114) ; finalement la dernière ligne droite nous conduit à Arudy en passant par Sainte Colome sous la pluie. A Arudy nous nous sommes logés dans une gîte des pèlerins dans le presbytère de la paroisse.

Jeudi 26/06/2014 Arudy-Oloron (25km) Levé 5h et messe, petit déjeuner et à 6h50 les pèlerins se mettent en route pour Oloron Sainte Marie toujours sous la pluie. Visite de l'église Sainte Croix d'Oloron dans laquelle nous avons passé la nuit dans une salle au lieu d'installer le camping.

Vendredi 27/06/2014 Oloron-Hôpital Saint Blaise (23km) levé à 4h30 messe à 5h à l'église Sainte Croix, puis le petit déjeuner et direction Hôpital Saint Blaise où nous sommes arrivés à 12h, sieste, ensuite visite de l'église de l'Hôpital Saint Blaise, enfin retour au camping pour la prière du soir diner et repos. Il est important de préciser que l'Hôpital Saint Blaise est un point de passage des pèlerins et son nom Hôpital prend source à la genèse du pèlerinage, car il fut un village où l'on soigné les pèlerins malades et épuisés afin de leur permettre d'achever leur pèlerinage. Saint Blaise est connu pour être celui qui guérie les maladies de gorge et celles de troupeaux.

Samedi 28/06/2014 Hôpital Saint Blaise-Ordiarp (28km). Levé à 4h pour Ordiarp en passant par Mauléon où nous avons fait les courses pour le petit déjeuner et le diner. A Ordiarp Sven et Rudolphe se sont mis à la cuisine et nous ont présentés un délicieux repas au diner. A notre arrivée à Ordiarp nous avons fait la messe à l'église paroissiale, elle aussi placé monument historique de l'UNESCO depuis 1920 comme l'église Sainte Croix d'Oloron. Nous avons passé la nuit chez Mr Sauveur et Mme Helene Brouillon, un couple très cool.

Dimanche 29/06/2014 Ordiarp-Saint Jean Pied de Port (30km). Levé à 4h, 4h30 les pèlerins se mettent en route vers Saint Jean Pied de Port pour arriver à 12h30, un petit casse-croute, douche, repos, puis messe à l'église Saint Jean Pied de Port et à la fin de la messe nous avons reçue de cadeau les coquilles des pèlerins. Enfin le retour à la Gîte des pèlerins, où nous avons partagé un délicieux diner avec d'autres pèlerins qui sont aussi de passage. Le couple hospitalier Alain et Elisabeth sont des personnes bien attentionnées qui ont pris soin de nous lors de ce passage.

Lundi 30/06/2014 Saint Jean Pied de Port-Roncesvalles levé à 4h, petit déjeuner très nutritif partagé à la Gite, puis direction Roncesvalles 27km en traversé des Pyrénées. Ce fut notre dernière étape à pied, la plus difficile, mais avec un peu d'endurance tous les pèlerins sont arrivés à bon port. Sieste dans le gîte des pèlerins, puis visite du musée, ensuite messe des pèlerins dans la grande basilique de Roncevaux et finalement dans la soirée diner.

Mardi 01/07/2014 levé à 7h, messe à 8h et après cela nous sommes partis attendre le bus pour Pampelune que nous avons ratés donc il a fallu attendre le prochain bus jusqu'à 11h30 pour arriver à Pampelune à 12h40 et le temps de se renseigner pour la gare de Pampelune nous avons encore ratés le train et ce fut un moment de découragement pour plus d'un. Après quelques heures passée à la gare une sœur Bleu de la Congrégation du Verbe Incarné est venu à notre secours pour nous conduire dans un petit village où nous avons passé la nuit pour reprendre le chemin le lendemain.

Mercredi 02/07/2014 levé à 6h messe à 6h30, puis direction vers la gare de Pampelune où nous avons effectivement pris le train à 8h37 pour Santiago en passant par Victoria. Nous sommes bien arrivés à Santiago de Compostelle à 20h après 8h de train et immédiatement sommes été accueillis et hébergés par le Père Roberto Folonier confrère de P. Silvio.

Jeudi 03/07/2014 levé, puis petit déjeuner chez le père Folonier et nous partons pour la basilique de Saint Jacques où nous avons célébré la messe au-dessus du tombeau de l'apôtre. Après la visite de la basilique et le traditionnel embrasse à Saint Jacques nous sommes partis déjeuner dans un restaurant chinois, enfin retour à la basilique où nous avons visité le musée de terre Sainte chez les franciscains. En rentrant nous sommes passés par la paroisse du père Folonier pour l'adoration eucharistique de 19h30-20h puis retour à la maison diner et repos.

Vendredi 04/07/2014 réveillé à 6h30, 7h messe 7h30 petit déjeuner puis départ pour la gare de Santiago afin de rejoindre Madrid pour le grand retour. Arrivés à Madrid le P. Silvio a acheté les tickets de train pour l'aéroport ensuite nous avons déjeuné rapidement et pris le train pour l'aéroport Madrid Barajas où notre vol sur Tunis nous attendait vers 20h pour arriver à 23h à Tunis.

Ce voyage de pèlerinage fut une très belle expérience pour chacun et j'ose dire que nous sommes rentrés pleins de bénédicitions et de grâces afin de continuer notre pèlerinage personnel avec le Christ pour mieux l'écouter et le servir dans les choses quotidiennes qui ne doivent pas être une simple monotonie mais être vécue d'une manière extraordinaire comme dit le Pape Saint Jean Paul II dans sa lettre adressée aux jeunes. Après cette belle expérience sur les pas de l'apôtre ne serait-il pas possible de faire les 200 km restant l'année prochaine ?

Pour finir nous ne saurons remercier tout ceux qui n'ont aménagés aucun effort pour que cet événement soit une totale réussite à savoir tout nos donateurs toutes les personnes qui nous ont accueillis chez eux lors de nos divers passages et que Dieu leur comble de ses riches bénédicitions

Tunis le 12/07/2014

Le Secrétaire

DJIMTOÏDE MBAÏRE Eric